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第２分科会  

高齢期と社会保障 

どうなるこれからの介護 
 

助言者 前田 正人 

医療生協（老健施設さんとめ職員） 

 

司会 廣瀬ミサ子 

記録 亀井 恵子 

 

 

 

 

 

スライドを見て説明 

２０１４年新座市社会保障制度改革推進法から、医療介護総合推進法案→強

行採決された法案 

社会保障プログラム法（医療介護総合推進法）のもとでは特別養護老人ホー

ムの申し込みが、2017年 4月から要介護 3以上でなければできなくなっている。 

 

介護保険制度改革の柱  持続可能制度の実現 

            地域包括ケアシステムの深化、推進  

 

介護保険利用までの流れ   

市役所で介護保険の認定をしてもらう 

 チェックリストで要支援 1とか 2 とか決まり、訪問介護デイサービスな

どの市が行うサービスが受けられるが、要介護 1，2，もこれに当たる

ようになる。 
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2017年度高額介護サービス 37,200 円以上だったのが 42，500円以上に

なった。 

 

自立支援（介護給付）を受けさせないシステムをやった自治体 

 平成 23年、27年介護給付が増えたのに、和光市、大分県は減った。 

 和光市は、介護給付受けなくてよくなった人には、ポイントを付与（現

金化できる） 

 

財務省原案  要介護 1、2、に対する給付金をすべて地域支援とする。

→反対多数で見送られる。 

質疑応答・要望 

 ＊手すり付けた（トイレ、玄関、部屋）「デイサービスに行ったら」と

いわれている。夫、がん、透析している。退院してきたらどうしよう。 

助言者より 

  退院前に介護保険の利用手続きをした方がよい。 

  介護保険が始まったのは 2000年 4月。それまでは社会保障として施設で

サービスを受けていた。 

震災の時 

阪神 介護保険がなかったためどこに独居老人がいるか分からず  

助けられない命が多かった。 

新潟 介護保険があったのでケアマネージャーが要介護の人がどこにいる

かが分かっていて助かった命が多かった。 

参加者から 

＊井上病院に 3 年 3 ヶ月いたが、つぶれた。いろいろ探してミカンの里でや

っととれた。 

 

＊6年前に両膝に人工関節入れ障害認定 1，今年 4月に要支援１をはずされた

(元気そうでなにも利用していない)。要支援１をもらっているのでいつでも

相談できると思って安心していた。新座市は総合事業がすばらしくきめ細か

で充実していると思っていたが、介護保険を使わせないようにするためだっ

た。新座市はなんてすばらしいと勘違いをしていたことがいま分かった。要

支援１が多いとお金がかかるので調子のよい人には要支援１を外している。
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いつでも相談してくれれば答えてくれる。「要支援１を解除されると卒業お

めでとうと言われる」 

 

＊認知症については自分も周りもなっていないので分からない。 

何度も合っている人が見かけは普通だが、認知になって忘れてしまっている

人が介護のいくつに当たるか分からない。レベルもこういう学習会で分かる

とよいと思う 

 

＊介護付き有料老人ホームがあちこちにあるが、１ヶ月２２万円くらいかかる。

１０万円位の年金の人が入れるところがない。特養ができないと倒れたら行

くところがない。 

 

＊「さんとめ」は介護施設ですか？ 

助言者：老人保健施設です 

＊老人ホームはお金を払ってはいるところですか？ 

助言者：老人保健施設はリハビリなどして元気にして家庭に戻すところな

☆ので長い間いられるところではない。こういうのが沢山できる

といいいですね。 

＊旧川越街道に２カ所同じものができて、新座駅近くにも。 

助言者：あれは有料老人ホーム、一番安いところでも１ヶ月１９万円かか

る。 

＊母が９６才で亡くなった。８８才くらいから認知症になり寄居のグループホ

ームに６年入っていたが、交通費が５０００円かかる。去年この近くに２０

数箇所探すが、とにかく高い、条件が難しい。分からなくてお金払ったけど

受けられない。ベストライフ朝霞に去年１２月に入る。３月に亡くなる。入

所金８５０万、世田谷は５０００万、板橋区で３０００万、企業が営利目的

でやっているので高額なのだ。８５０万は、５年分の前払い。中途退所だっ

たので７割戻る。おむつは１日３回取り替えることになっている。追加料金

払うことで５回にしてと、頼んだが聞き入れてもらえなかった。お金が無い

と生きていけないと、強く実感！ 

  

＊認知症になっても、地域で暮らしてゆこうとか言うけれど、世話するのはよ
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いけれど、自分が世話されるのはイヤ。 

 

＊特養はなぜ増えない？無いと困る。 

助言者：軽度者の訪問介護と特養ホームは特にお金がかかるので、いま増え

ているのは介護付き有料老人ホーム。 

＊みかんの里ではいくらぐらい？  

助言者：１１万円ぐらい。 

＊夫が有料に入ると妻は食べていけない、生活保護は受けられる？ 

  助言者：受けられる。 

＊重くなったら認定し直しはできる？ 

  助言者：できる。 

 

＊国に補助金を出してもらって安心して高齢期を過ごせるよう特別養護老人ホ

ームをつくってもらいたい。 

 

等々時間いっぱい話し合いがされました。特別養護老人ホーム設置の要望は切

実で昨年も声が上げられていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


